

Costa Rica asesinó a los señores de la tierra

Después tiempo a esta parte, nuestra producción ha sufrido tan brusca y pasmosa disminución, que de momento a momento nuestro procedimiento se acortaba, la posturación se agravaba, y pronto los síntomas parecían conducir a la ruina al alto poder del Estado, es decir, los señores de la tierra, que desde entonces se tomaron medidas de salvación, para conjurar la crisis que amenaza a todas las clases sociales.

El origen de tan pasmosa crisis es una consecuencia de los procedimientos tradicionales y actuales, presentan lagravedad y trascendencia que caracterizan las situaciones permanentes. Entre estas causas figuran en primera línea el abuso de la Administración Pública, que sostiene un ejército de empleados innecesarios, la falta de protección a la agricultura, y los avances de la usura contra la clase trabajadora.

Las extensiones del capital contra el trabajo han engendrado un gran problema, que en la práctica puede encontrarse en la creación del Banco Agrícola Hipotecario. Pero la moneda de papel acuñada a los privilegios de los Bancos, no la comprenden los campesinos, que no tienen conocimiento (cuántico que hace más a los campesinos) de cómo hacer más y a su vez el dinero a bajo interés y a largo plazo.

EL ASINATO DE LOS SEÑORES DE LA TIERRA

asesino a 2 políticos prominentes

Tranquilidad y sangre fría del asesino que es un joven fanático nacionalista

San José, 12 de Londres, 3. Anoche cometióse en ésta un doble asesinato, de carácter político.

El acontecimiento ocurrió en un túnel hacia el Ministerio Imperial, al terminarse un meeting del elemento oficial del Imperio Británico.

El asesino fue un estudiante desconocido, indio, el que disparó un tiro de revolver al Teniente Coronel Sir Williams Hutt, y otro contra el doctor Lallicca, de la española, persona éste que ocupó oportuno puesto en la India.

El doctor Lallicca expiró al llegar al hospital.

En el arsenal de armas se hallaron un doble asesinato, los concurrentes sacaron sobre el cuerpo de Hutt y al asesino. Encontráronse dos revólveres, un puñal y un cuchillo, todos nuevos, que demuestran que el doble crimen fue premeditado.

Ante los tribunales de policía de San José, el asesino, un joven de 25 años de edad, se llama Maudal Rai Dhinagari, que tiene 25 años de edad, es estudiante de ingeniería.

Presura del asesino
El asesino a modo de todos los momentos, después de su captura, una tranquilidad que llama la atención. El joven firmó bien y esta mañana salió con mucho aplomo.

Al momento después de su captura se exhibieron algunos documentos en que exponen los móviles que le indujeron al crimen.

Corta declaración
Maudal negóse a contestar al interrogatorio de la policía.

San José, 12 de Londres, 3. Lo único que desee exponer es que no fué él el asesino, que cometié en la persona del Dr. Lallicca, pues no conozco a este señor, cuando dispáre contra él, yo me encontraba en un momento de sujeción y en este momento dispáre contra él, en un momento premeditado.

El asesino tiene un hermano, abogado, que ejerce su profesión en la India.

Maudal escribió al Coronel Hutt para convencerle del disparate que hacían los señores de la tierra, y de las agitadoras indias.

CLASURA de sesiones

Nos informa un señor diputado, que el día corriente el Congreso suspendió las sesiones ordinarias para continuárlas después de efectuadas las elecciones de primer grado.

La Cabaña vequí: Ródo Napoleóns Iltra P. de Soto Parra.

Afortunado con el premio gordo

Lima, 6. Dícese que el afortunado premio más reciente, el que ganó el número 47 del negro H. Heilbron, nos pobre que Adán. —Corresponsal.

zo, que sería la salvación del país, es cosa paorosa para ellos. Los enemigos del Banco Agrícola Hipotecario y del pueblo son unos millones. Para ellos, hay dos cosas sagradas: el dinero y los privilegios; no se los limitó, pero sobre ellos reposa el poder absoluto que ejercen sobre gobernantes y electores.

Costa Rica marcha directamente al precipicio, empujada por tres fuerzas fatales: por la concentración del capital en unas pocas manos y por el abuso de la tierra. Al monopolio del capital y del suelo, son dos géneros de monopolio que se refuerzan mutuamente. El primero de la República, y la tienen herida de muerte prematura decadencia. El segundo es el de la tierra.

Conforme nuestros poderes públicos capitulan con los reyes de la banana, crecientemente toda clase de acomodamientos a su inasaciable codicia, la facción de los usureros se torna más exigente, y hay que darles todo cuanto piden, a fin de que presen más dinero a los banqueros para que derrochen, y así de obligar a éstos a sujetarse al producto de las rentas públicas y disminuir ese ejército de empleados innecesarios, que consumen inutilmente el dinero del país.

Quirido por la clase trabajadora.

Tomando en cuenta, que las propiedades inscritas en el Registro de Hipotecas valen 377 millones de Colones, y que los propietarios o usufructuarios de ellas, un producto líquido de \$ 8 anual, ó sean \$ 2,696,000, para frente de él, que nuestra Presupuesto no debe pasar de esa suma, para el pago de las hipotecas, el exceso representa un 2/3 del, que tiene monto del capital y no de las rentas de los propietarios.

El producto actual de las rentas públicas, es una operación absurda y perjudicial, que en estas circunstancias hoy una suma tres veces mayor que el producto líquido de las propiedades del país. Lo que el Congreso debe nivelar, no es el Presupuesto con el monto actual de las rentas públicas, sino con el producto líquido de las Industrias nacionales. Si se hace esta nivelación, la deuda pública seguirá creciendo y el país marchará a una segura ruina.

Para que las rentas crezcan, de un modo compatible con los recursos del país, debemos proporcionar capital a más interés y a largo plazo a los agricultores por medio de un Banco Agrícola Hipotecario.

Si el atraso de nuestros estadísticas nos da de los días, plenos.

Noticias de todo el mundo

Carles.—JULIO 9. Los Reyes de Italia están afectásimos con los terremotos que ocurren continuamente en Messina.

Revista naval.
La escuadra turca efectuó una revista en Boca del Bósforo, que fué presenciada por el Sultán.

En el alcázar de Ohiggins, surgió en el puerto de Valparáiso, estalló un proyecto cuyos cascos hirieron de gravedad a marineros, de los que falleció uno.

Temblores.
En Arica (Chile) sintiéronse dos temblores de tierra, que causaron mucha alarma.

Muertos y heridos.
En Guayaquil hubo encuentro entre el pueblo y la escuadra inglesa, fué auxiliada por tropas de línea, de las cuales muchos soldados sufrieron de parte del pueblo. El combate fué durado, hubo 16 muertos y 36 heridos.

Preside la Infanta Teresa.
La inauguración del Congreso de Sociedades de Economías efectuado en Valencia (España) fué presidido por la Infanta Teresa. Hubo un gran banquete.

Bandidos chinos.
Una partida de bandidos chinos atacaron a «Kotoras», colonia rusa cerca de Hadrin, Matando a muchos.

Para una expedición.
Anuncia el «Lokal Anzeiger», de Buda, que el coronata profesor Ferrespell, obtuvo patrono del Kaiser para una expedición al Polo Norte en el año 1904.

Terrible incendio.
Cerca de San Bernardino, Los Angeles, un incendio destruyó seis mil acres de restaurantes y varios ranchos. Los daños ascienden a 100 mil dólares.

Otro incendio devorador.
En Ontario, (Canadá), declaróse un incendio en un restaurante chino, que destruyó la cuadrada, perdiendo una pérdida de 300 mil dólares.

La carga en Caracas.
Cerca de este han presentado 10 caños de petróleo, con 6 o defunciones.

Sepultura viva.
San Gall, Suiza, 4.—Suocse viva la mujer que fué sepultada el 22 de junio por el terremoto de un túnel del ferrocarril. Mantúvose chapando la boca con su traje.

Aumento.
París, 4.—El Municipio ha aumentado el sueldo de los policianes.

Compre 7/5 en «La Cabaña» Forstano Pañetas 1/2. P. de Soto Parra.

Se saluda de Colombia. Dice la prensa americana, mejor informada, que el Presidente Reyes salió bayerno de Colombia, donde últimamente se ATENTÓ TRES VECES contra el SU JEFE.

Aseguran que últimamente el Presidente Reyes fué desarmado de todos sus amigos y de su mismo ejército, señor Holguín, el que se opuso a su política y fué intentó derrocarlo. Aseguran los dichos diarios americanos que si el Presidente Reyes no hubiera sido derrochado, el país probablemente estuviera revolucionada en estos momentos.

El sábado, entre y a beds la mañana, practicando una operación quirúrgica en el Hospital de San Juan de Dios, en la persona de la que fué Petronila Marín, que padecía de búbula, y gangrena en un intestino, adquirieron una infección virulenta los Doctores Carlos Durán y don José María Soto, que se hallan en peligro de vida.

Partes infectadas.
Cuando los Doctores Durán y Soto practicaron la operación, el primero tenía una ligera escorriación en la mano derecha, y el segundo una Pequeñísima herida en otro dedo de la mano izquierda. Por esta razón fué como este estimables galenos adquirieron la infección.

Síntomas.
El Dr. Soto, que fué el primero en sentirse enfermo, notó los síntomas de la infección en esa misma noche, poco más tarde, sintió un dolor en el brazo y se inflamó el brazo y la mano alcanzaba los 4 grados. Al amanecer había perdido ya casi el sentido y deliraba. Fué atendido por su médico de cabecera, Don José Zumbado, y otros estimables galenos amigos suyos. El domingo, a las 10 a. m. el doctor Soto estaba delirando, al extremo de tenerse por su vida.

El Doctor Durán.
sintió también enfermo el sábado en la noche. El domingo, el dolor en el brazo bastó bastante inflamada, inflamación que le llegaba ya al codo. A las 6 a. m. del domingo, la infección se comunicó a la mano izquierda de Jiménez y Hernández para que lo operaran, lo que hicieron estos caballeros a las 10 a. m. del domingo, pero que fué practicado dormido. Pero es el doctor Durán el que se sintió enfermo, ellos no sabían que antes había tomado en la mañana dos tazas de café, motivo por el cual el anestésico que se administraron los médicos le produjo una grave decomposición; por supuesto que cuando los Doctores Durán y Soto se enteraron de esto, ya era tarde.

El Doctor Soto.
Fué operado a las 2 p. m. del domingo, ya en un estado gravísimo de posición.

adquirieren una grave infección que puso en peligro sus vidas

tración. Elevó el historial el doctor Zumbado y la operación dio negativos resultados.

Toda la familia.
En la noche, estaban un día mal de salud, pero ya desapareció el peligro, que puso en peligro su vida, de lo que se abren los médicos.

La que falleció.
Fué la señora Petronila Méndez cuando se puso en manos de la vida, su sufriendo de una alveolitis aguda y fué imposible salvarle vida.

Por indicación.
especial del doctor Durán, lo familiarmente este caballero llamará para que le practicara la operación doctor Luis P. Jiménez, distinguió entre que analitase el caso y lo examinó y distinguido galeno, que debió practicar a su saber y constancia en el caso, y que fué el resultado de un buen médico.

Ayer a las 3 p. m.
preguntamos por el salud doctor Soto, que fué a las 10 a. m. que a las 2 p. m. tenía 29 grados en temperatura, y que se tenía le sigue en cuenta.

A la misma hora.
preguntamos también por salud del doctor Durán, que fué a las 10 a. m. que a las 2 p. m. tenía 29 grados en temperatura, y que se tenía le sigue en cuenta.

Todos los médicos.
de San José visitaron anteayer a los señores Soto y Durán, recibiendo sus servicios médicos.

En la noche.
A las 9 volvimos a preguntur por la salud de los estimables enfermos. Los señores Soto y Durán; nos dijeron que se tenían un poquito más decaído, pero que se tenía un poquito más aliviado.

Para terminar.
Debido a los cuidados y acciones de los señores Zumbado y Soto, especialmente de los señores Soto, que fué la gravedad del Dr. S.

Alarma sin razón fundada

Un policía de Aserrí hirió en la cabeza a Rafael Corrales. De esto hace ya tres días. Antier, el lesionado manifestó que sería morirse, a lo que él se le dio auxilio en el Hospital de San Villalobos, avisó al señor Gobernador, quien envió inmediatamente a la fuerza pública de San José para que se fuera a informar.

El doctor Quirós que Corrales enfermo, que tardó para sanar unos siete días, a lo más.

Preside de La Cabaña: sal de mesa, cañitos 4/5-6, conserva de tomate lata 6/25.

Albananala. Fallece en la miseria dejando dos criaturas

Parísina, en el abandono y la miseria más grande la ramanense Mercedes Forras, que engañada llevó a un nicaragüense que desapareció misteriosamente. El tal levantó un rancho en la montaña, y allí dejó a Mercedes con sus niños. Cuando la nicaragüense, presente en el rancho un vecino, se dio cuenta de que el tal nicaragüense había llegado a Parisina con un nombre que no conocía; que él anterior había sido a tomar una sustancia muy fea, y que sentía gran dolor en el estómago, que se curó después falleció la desgraciada. (Se tratará de un crimen).—Corresponsal.

«La Cabaña» vequí: vino de Mesa superior 6/25, 5/25, cajeta de leche 3/25.

El sorteo de loterías

En el sorteo joy antier, salieron como premios: doscientos 6,300 con 10,000; 6,327 con 8,000; 7,699 con 1,000; 8,000 con 10,000; 8,075 con 10,000; 8,260 con 10,000; 8,975 con 5,000; 9,000 con 2,500; 9,581, 9,584 y 12,015. El premio mayor fué adjudicado por Thomas Penny, de Zent.

BRILLANT-BRILLANTES Magnifi, preciosas, baratas

brillantes encontradas en tienda de Migullerull.

Sillas, sofases, mecedoras, paguradas, en Sigo Nuevo.

conserva su bien adquirida FAMA de prepararon las SIROPES de primera, inmejorable

Para hacer los Frescos, Helados, Granizados, etc., en la familia, pié nuestra marca: ondulada las pulperías ó bien: dirijase directamente a la BOTICAA VIOLETA.

PLATO DEL DIA

Imprecacion
Premio, no veniste a bordo del buque que compré; a la oración de mi fe te mostraste idóneo y concurdo; ya eres mi premio-gordo para mi esposa; eres para mí mi esposa; mi musca calada y pura; ya para mí tu gozosa; ya es un enorme mentiroso.

Aunque, de tu gracia en posición de recó, dadas falaz, cual no lo recó jamás; ningún santo a ningún Dios, has escuchado mi voz con una cualidad; y debido a tu aspereza, propia de dioses penachos, sólo me acordado mis días en el magan de la jobreza.

Eras tú mi candidato; trabajé por ti sin celo y ayer mismo te di un voto que nunca doró de interés; pero al subir tú al barrote y al bajar de mi barrote, y proteste después a tu no te lo oraciones, inundando en colones de la cebada, lo pites.

Tu peribá, lo confieso, era un hombre sorprendente; eres como carne y han sido los hombres de carne y hueso. Qué en el mundo progresó, los que suben el cielo, cuando las muelas de trabajo logran las cumbres tocar, no se vuelven a acortar; que sólo quedo alabo.

Tu defecto, por ejemplo, te desprecio, por indino; por ingrato, te abomino; y ante el mundo te mofa; ante el altar de tu culto nunca volverás a verme, sólo me confiamera; y así mostrarte más talentado, así del nacimiento, bajas a favorecerme.

EDUARDO CALAMAGLIA

Mosqueteros, camias y cuans espaldas, en el siglo Nueve.

Notas varias

Derechos
En el mes de mayo próximo pasado produjeron las Aduanas \$ 301,905, y las aduanas comerciales que más importó fue la de Stenlof, que pagó derechos por \$ 25,844.

Conferencia
Háblase de una conferencia que dicen celebrará en esta semana el Nuncio Monseñor Casillero con el señor Presidente de la República, y agregase que se tratará en ella de asuntos políticos.

Lámparas, lavatoris, escupidoras, en el siglo Nueve.

Imprecacion en la línea férrea

El Ministerio de Fomento autorizó al administrador del ferrocarril del Pacífico para que rectificara un tramo de línea férrea en las Esas Lajas, haxar este en el que, debido a una prolongada curva que existe allí, suelen descarrilarse los trenes con una frecuencia. La reforma costará \$ 2,000.

Limpiones, trapos y cera para frotar pisos, en el siglo Nueve.

Ecos de las Esas Lajas

Efermero
Guarda cama el caballo don Aniceto Esquivel, Edición del señor Presidente de la República.

Para Limón
Regresa hoy Limón, en compañía de su familia, que temporea en Cartago, el caballero don Ricardo Mora F.

Operación
Ayer fué operada por apendicitis Adelita Batalla Pérez, hija de nuestro autor y por lo pronto, tu esposa la Pérez. La operación dió feliz resultado.

GLDOMIRO SALAS CASTRO

ABOGADO Y NOTARIO
Despacha 75 varas al Norte del Telégrafo.

BORNEOL

(Borneol-Isosvalerianato)
Sanativo y Analéptico
En las enfermedades agudas de los sistemas vasculares y digestivos y en los padecimientos de la mujer.

De venta en todas las farmacias

La Yost

La mejor medicina de escritura VISIBL acaba de llegar, y las vende con muchas comodidades.

GERARDO G. CASTRO, Agente.

Maziz extranjero

Estoy encargado del expendio por mayor del famoso maziz que importa el señor W. J. Ford, el mejor clase que se trae a Costa Rica.

TORIBIO MORA E.
En la oficina del Mercado de S. José en paz.

\$ 7,000 americana gold

If you pay every mont \$ 750-00 por hora por house rent why dont you buy a nice house with pretty lawn and garden, situated by the Costa Rica Hall Road station for \$ 7,000 paying ONLY \$ 750-00 a month?

Apply to Walter H. Scott, San José.

Vino de Terpija Co.

Cura todas las afecciones bronquiales por rebeldes que sean. Único calmante benéfico para la tos.

UNICO DERMATO BOTICA DEL COMERCIO

VENDO 300 sacos vacíos, forrados de papel azul, 25 por 40 pulgadas, a \$ 60-00 el cent. Costo en Inglaterra 13 centes. Aquí en esta oficina gran y cómoda, frente al Parque Central, contigua al consultorio Inglés, consta de tres cuartos baño y servicio interior; para el 10 de setiembre. Deseo tomar alquilado por dos meses un buen plano.

Guido von Schotter

SE ALQUILA

La casa pegada a la que pertenece a don Juan de Pineda, San Francisco de Guadalupe, frente a la Iglesia, y a la orilla del trágica, que se debe inaugurar estos días. Esta casa, nuevamente arreglada, consta de cuatro piezas de baño y con gran corredor interior, cocina, cuarto de sirvientes, baño y ascensor así como un Estable, mas, provista del mejor servicio de agua potable que existe.

Dirigirse a don Enrique Peyroott.

Para licores finos y baratos LA MAGNOLIA

Saunders

en puerto Limón

Del Informe anual correspondiente al año pasado, de la Junta de Caridad de Limón, tomamos estos datos alarmantes:

En el año indicado ingresaron al Hospital de Caridad, durante el mes de agosto (puerto) MIL SESENTA Y NUEVE enfermos.

Ahora bien, la población de Limón alcanza solamente a SEIS MIL habitantes, lo que significa que la SANTA CRUZ de los pobladores de nuestro bello puerto del Atlántico fueron asistidos, en ese mes, los que se sigue.

¿Cuántos fueron atendidos también en el Hospital de la United Fruit? No sabemos, pero seguramente fueron muchos también.

¿Almó está, entonces, la salubridad de Limón?

Este BARO FENOMENO lo explica el Dr. M. F. Ortegón así: «La defarura de Sanidad ha producido prodigios en punto de saneamiento, mas aun que prácticamente se haya obtenido la desaparición de la fiebre amarilla, que todavía padecemos, la sífilis y la uncinarios que hacen formidables estragos. Limón está, pues, mejor que nunca ser en su edén, libre de enfermedades y de otras humanas calamidades».

¿Almó está, entonces, la salubridad de Limón? Este BARO FENOMENO lo explica el Dr. M. F. Ortegón así: «La defarura de Sanidad ha producido prodigios en punto de saneamiento, mas aun que prácticamente se haya obtenido la desaparición de la fiebre amarilla, que todavía padecemos, la sífilis y la uncinarios que hacen formidables estragos. Limón está, pues, mejor que nunca ser en su edén, libre de enfermedades y de otras humanas calamidades».

¿Almó está, entonces, la salubridad de Limón? Este BARO FENOMENO lo explica el Dr. M. F. Ortegón así: «La defarura de Sanidad ha producido prodigios en punto de saneamiento, mas aun que prácticamente se haya obtenido la desaparición de la fiebre amarilla, que todavía padecemos, la sífilis y la uncinarios que hacen formidables estragos. Limón está, pues, mejor que nunca ser en su edén, libre de enfermedades y de otras humanas calamidades».

AVISOS DEL DIA

Prelo sumamente barato vendiendo los muebles necesarios para el hogar. En esta oficina se informa. 3-1 v.

PLANO BANANOS. Vendo 100 hectáreas de terreno en la finca de San Antonio, Alajuela. Andrés Castro. 2-1 v.

Entrega de un lote de terreno en San Antonio, Alajuela. Andrés Castro. 2-1 v.

SOMPRA una MAGNOLIA de Estímulo. Se vende en el Juzgado de Limón. Nombre de la Señal: Ramón Araya. 2-1 v. Puntarenas.

Por \$ 30-00 meces se alquila una casa para el negocio de la orilla del ferrocarril, 100 varas al sur del Palacio de Justicia. Para informarse en la casa de la escritura, necese de la Plaza de San Francisco de la calle de la Cruz. 2-1 v.

ALQUILO los aticos de mi casa, situada en la avenida 19, cuesta de Nueve, frente a la Estación de Ferrocarril, con un baño de electrica. CARTEJA 6. 2-1 v. GUAYABA. 2-1 v. S. A. L.

JULIO

6 Cronica

MARTES
San José, Cirilo y Filomena, Virreyes de América.

Rhum Quina del Dr. Germain.—Quita la caspa y evita el pelo caído. Es un vino a un colón el frasco en la Pulquería Española y la Bótica Oriental.

Ya no se muere el herido, pero lo que ya no tiene contento al haber rescatado la vida es el poder ya venir a San José y comprar en la tienda de DON NARCISO tubo blanca para niños, que la hay muy bonita y barata.

¡Ah, los Postales!—Cada vez que se celebra la soledad de un certamió cantato, dijo el gran Campanario, porque ignoraba el polero todavía que no hay mejor ni más dulce comestivo que un frasco de DOS ROSAS de Rigaud.

Es una satisfacción para los vecinos de San José ver como se embellece la ciudad incesantemente a medida que se levantan los innumerables edificios que en los últimos tiempos se han construido y se siguen construyendo. Y eso hay que agradecerlo no sólo principalmente a las puertas y ventanas que ahora se usan, y que son las que han mejorado a los edificios, son las que con tanta delicadeza y tan bien hechas se fabrican en el taller y en el taller de los señores Ingleses.

Eso que vulgarmente se llama *opona*, y que es la consecuencia de la bebida de licores alcohólicos ordinarios, es pena que no se sufre cuando en vez de otras se tiene el buen gusto de consumir whiskey CYRUS.

EN LA MAGNOLIA refrescos de rechupete.

Noticia social

Para celebrar el cumpleaños de su esposa señora, don Enrique Golocoez celebró en su casa de habitación un baile de señoría el sábado por la noche.

La fiesta estuvo todo lo brillante que era de esperarse, dada la esquisitez del dueño del caballo que la ofrecía.

La orquesta estuvo a cargo de reputados profesores.

Se bailó hasta las 3 de la madrugada, sin que por un instante se interrumpiera la espumosa cordialidad de los concurrentes.

Contribuyó al realce de la soledad con el atractivo de sus gracias, las señoritas Nelly y Lidia Quiros, Estela Mangel, María Aragón, Carmen y Lolaina Castillo, Delia Morales, Esperanza y Consuelo Elena, Luz Castro.

Asistieron también las señoras señoras: doña Elena de Quiros, doña Isabel de Coronado, doña Olivia de Tinoco y doña Celia de Calsamiglia.

A las 12 de la noche, el champagne, ruidó monarca de la alegría espumosa en las copas para ser brindado por la felicidad de doña María Teresa, joven, virtuosa, y bella matrona, rodeada por mil titulos de la dulce reina, cual ha reinado hasta ahora, en su feliz hogar.

¡Tales son nuestros deseos... E. C.

¿Qué calor hace!... Pues vaya. Ud. a LA MAGNOLIA y se refrescará.

Congreso

SESION DE AYER
Presidió don Ricardo Jiménez.

Terceer debate
Correspondencia.—Se leyó y archivó. Lo mismo fueron despachados algunos decretos.

San Mateo
Pide dos puntos necesarios sobre los rios que crean la población. Pasó a estudio de la Comisión de Canales.

Segundo debate
Ley de Baudrit para donar un solar a la Junta de Educación de San José.

Terceer debate
Se dió 4 votos absolutos a Juntas de Educación.

Pensión de doña Franca.
de Rojas

Se dió el 60 por 100 de la gracia.

El viernes 9 de los corrientes a las 8.30 a. m. y en la capilla del Sagrado, será celebrada una misa en memoria de la que fué EMILIA CHAMORRO DE PIZA. Los que asistan a éste acto comprometerán la gratitud de la familia.

Core Plea

La sesión de ayer
Prorrogó la licencia al Alcalde 3º de San José.

Avisos don Juan M. Rodríguez que ocupó de nuevo la Jucatura de Puntarenas.

Se concedió un mes de licencia a don Juan M. Rodríguez, Secretario de Sala 2º. Lo reemplaza Wenceslao Echeverría.

Se concedió licencia a don Nicolás Cortés, Alcalde de San Rafael de Turbaco. Queda en su lugar don Juan Francisco Jiménez, Secretario de la misma Alcaldía, y para reemplazar a éste nombró a Luis Trejos C.

Jefe del Crimen, interino de Alajuela, don Humberto de la Cruz, quiere. El señor Castaing Alfaro está con licencia.

Manuel A. A. Hernández abandonó su puesto de Jefe del Crimen de Puntarenas en su lugar a Miguel Alvarez.

Se autoriza a Rogelio Mora F. para que ejerza el Notariado.

Pidiese la exarcelación del reo Luis Izquierdo por encontrarse en enfermo. Se informará favorablemente al Ejecutivo.

¿No ha visitado UD. LA MAGNOLIA? Pues no sabe UD. lo que es bueno.

Los indios

trabajan por ser libres
Catalua, 4.—Hoy se ha verificado otra agitación en Oriente, pues se ha convocado a gran multitud de indígenas para manifestar su desagrado por los deportados, pues las expulsiones cometidas por el gobierno de Yaguajay.

Yose, uno de los más importantes indios, viajó por el país predicando contra el gobierno, y anuncia que la unión de la nación viene a librarse del yugo inglés.

Ya Ud. a casarse? Pues recurra a LA MAGNOLIA. Le harán un buen servicio de cantina.

Nota social

Para celebrar el cumpleaños de su esposa señora, don Enrique Golocoez celebró en su casa de habitación un baile de señoría el sábado por la noche.

La fiesta estuvo todo lo brillante que era de esperarse, dada la esquisitez del dueño del caballo que la ofrecía.

La orquesta estuvo a cargo de reputados profesores.

Se bailó hasta las 3 de la madrugada, sin que por un instante se interrumpiera la espumosa cordialidad de los concurrentes.

Contribuyó al realce de la soledad con el atractivo de sus gracias, las señoritas Nelly y Lidia Quiros, Estela Mangel, María Aragón, Carmen y Lolaina Castillo, Delia Morales, Esperanza y Consuelo Elena, Luz Castro.

Asistieron también las señoras señoras: doña Elena de Quiros, doña Isabel de Coronado, doña Olivia de Tinoco y doña Celia de Calsamiglia.

A las 12 de la noche, el champagne, ruidó monarca de la alegría espumosa en las copas para ser brindado por la felicidad de doña María Teresa, joven, virtuosa, y bella matrona, rodeada por mil titulos de la dulce reina, cual ha reinado hasta ahora, en su feliz hogar.

¡Tales son nuestros deseos... E. C.

¿Qué calor hace!... Pues vaya. Ud. a LA MAGNOLIA y se refrescará.

Congreso

SESION DE AYER
Presidió don Ricardo Jiménez.

Terceer debate
Correspondencia.—Se leyó y archivó. Lo mismo fueron despachados algunos decretos.

San Mateo
Pide dos puntos necesarios sobre los rios que crean la población. Pasó a estudio de la Comisión de Canales.

Segundo debate
Ley de Baudrit para donar un solar a la Junta de Educación de San José.

Terceer debate
Se dió 4 votos absolutos a Juntas de Educación.

Pensión de doña Franca.
de Rojas

Se dió el 60 por 100 de la gracia.

Camino a Santa Clara

Se leyó el dictamen y se dió primer debate al proyecto de ley.

Becas
[Ley general.—Proyecto Casoria] Siguió la discusión detallada. (Artículo 2º)

Vinco h. aboga por el Implantamiento pronto de esta ley. Desea que se manifieste sobre el cumplimiento de los artistas de música y pintura, que se manifieste sobre el cumplimiento de 7500 horas de enseñanza.

Pérez Z. observa que hay que plantearse la cuestión de cómo se van a acudir a otras necesidades de más momento.

Zúñiga M.—Se queja de que con la idea de Tinoco se excluye a San José de facultad de mandar hombres al extranjero.

Saborito.—Halla la ley deficiente; que ha hecho con ella se prepara para dar a los artesanos.

Se desecha la moción, y se desecha la moción.

Zúñiga M.—Quiere que el beca de Puntarenas estudio ingeniería de puertos en vez de carpintería de rivera.

Desorota la suplica explorar la opción de la alumna que se prepara para dar a los artesanos.

Guido se declara autor de la idea de que se estudie la carpintería de rivera. Explica la necesidad que hay en Puntarenas de un carpintero de éstos.

Se desecha la moción, y se desecha la moción de Puntarenas se dedique a Ingeniería Náutica o a Higiene de Puertos.

Bricheño.—Niega su voto la moción la alumna que se prepara para dar a los artesanos.

Pérez Z.—Estamos llenos de arte y ciencia a costa del pobre pueblo. Explica que Unidos se han creado escuelas de artes mecánicas en cada Estado.

Se desecha la moción, y se desecha la moción de Puntarenas se dedique a Ingeniería Náutica o a Higiene de Puertos.

Zúñiga M.—No se ha entendido la moción de la alumna que se prepara para dar a los artesanos.

Alvarado.—Se adhiere a las ideas de Guido y accede de la Zúñiga para aplicar a Puntarenas sea elegido por la Municipalidad de allí.

Se desecha la moción de Puntarenas se dedique a Ingeniería Náutica o a Higiene de Puertos.

El mismo hace moción en el sentido que el Alcalde Alvarado, que fué aprobado.

Paso el Artículo 2º modificado.

Artículo tercero

Zúñiga.—Se opone que se busque por Puntarenas sea elegido por la Municipalidad de allí.

Se desecha la moción de Puntarenas se dedique a Ingeniería Náutica o a Higiene de Puertos.

Se agregó un artículo final que prohibe al Ejecutivo otorgar otras becas que aquellas a que se refiere la presente ley (moción Zúñiga M.).

Puente de Taras

Se concluyó esta ley, que destina \$ 1000-00 a la obra.

Se concluyeron algunas otras leyes de auxilio a Juntas de educación y cultura. (Artículo 1º)

A las 5 p. m. se levantó la sesión.

El General Romain recibe la Cruz de Honor

El Ministro de Relaciones Exteriores de Bélgica, por mediación del Ministro de Instrucción de esta Nación en Guatemala, envió al General don Andrés Baudrit la Cruz de Honor de la Cruz de Caballero de la Orden de Leopoldo, que le fué concedida por el Rey de Bélgica.

El General Romain recibió ya la valiosa distinción. Retornará al arraigado nuestro cordiales felicitaciones.

CAMBIO de varios empleados

Deciase ayer tarde que el Poder Ejecutivo, habia nombrado a don Faustino de la Cruz, Director de las Escuelas Nacionales, en lugar de don Rafael Arce, que fué pasado a ocupar el puesto de Oficina Mayor del Ministerio de la Guerra; y que don Juan Fuentes de la Cruz, fué nombrado Director de Instrucción, en el Ministerio de Relaciones Exteriores.

ULTIMA HORA

Salud del doctor Solo

A las 11 de la noche hubo consulta con el doctor Solo. El doctor Solo está en cama. A las 8 horas del enfermo tenía 394 grados de calentura. Arroja todos los alimentos que se le sirven, y los gástricos de los que le asisten tienen un olor de amoníaco. Todas las proporciones alarmantes.

ENTRE EL CORREO Y EL IMPERIO

Acabamos de recibir un gran surtido en tintas «Pelikan», pinceles y toda clase de pinturas para dibujantes. Todo a precios muy cómodos.

